

HOMBRES, LUGARES Y COSAS DE LA MANCHA

Apuntes para un estudio médico-topográfico de la Comarca

P O R

RAFAEL MAZUECOS



Gratitud

LA debo, y grande, a mi pueblo, a este Alcázar comodón que, aparentando indiferencia, lleva soterrados los más encendidos sentimientos caballerescos y, por menos de nada, adelanta el pecho y se pone en camino de la aventura.

¡Qué poco te conocen, pueblo mío, los que te tachan de escéptico y acomodaticio!

En relación con estos cuadernillos, tengo que declarar, otra vez, como lo hago siempre en honor de la justicia, que aunque los haga yo, son obra de tanta gente, que como del pueblo hay que considerarlos, englobando en ese concepto a los que sería imposible citar uno por uno. Y al pueblo he de testimoniarle, casi más que la gratitud, el agrado, el placer que yo recibo, al ver la prontitud, el

celo y el gusto con que cualquier alcazareño responde a la menor indicación que se le haga con un fin desinteresado y noble y las molestias que se toma para contribuir con su ayuda al esclarecimiento de cualquier detalle que haga resaltar el carácter de la vida alcazareña.

En la serenidad augusta de los amaneceres, percibo en mis oídos el tenue aleteo de cientos de imaginaciones laboriosas que, incansablemente, como las abejas la miel, elaboran este dulce néctar del conocimiento de lo nuestro, que es la razón de nuestro propio ser, de nuestra sangre, de nuestra vida tradicional, y me siento dichoso, dichoso y orgulloso, de la hermandad y compenetración con tantas personas buenas que sin ningún interés utilitario se devanan los sesos y me hacen compañía espiritual en los desvelos incontables de las noches solitarias.

Al considerarlo ahora, la vanidad me hace creer que nadie ha tenido este placer antes y mi satisfacción es inmensa porque este gusto no es mío, sino de todos, y juntos, nuestros pensamientos se remontan a las alturas del ideal apartándose un poco de las pequeñeces del vivir y ahí está el premio: en que lo puño y desinteresado nos una y nos haga olvidar lo emponzoñado y discordante. ¡Qué alegría de dar algún motivo a esa fraternidad tan alcazareña, aunque sea con un trabajo tan inútil.

